

RÉFORME DU LYCÉE, LE NOUVEAU BACCALAURÉAT ET PARCOURSUP :

PARENTS MOBILISÉS POUR L'AVENIR DE TOUS LES LYCÉENS

Réunion FCPE - Lundi 11 février 2019 - 18h30
Salle Résistance, 50, avenue de la Résistance, Montreuil

L'Union de Coordination Locale FCPE Montreuil organise cette réunion pour vous informer et échanger sur les réformes en cours et Parcoursup.

Notre constat est que l'école est la grande absente du grand débat national lancé par le président de la République, alors même que la réforme des lycées est menée à marche forcée et sans moyens permettant de la déployer dans des conditions assurant la réussite de tous les lycéens.

Concernant les réformes du lycée général et technologique, le nouveau Bac, nous parents FCPE exigeons que :

- les mathématiques, physique-chimie et sciences de la vie et de la terre soient maintenus dans le tronc commun au-delà de 2h par semaine sans précision de répartition ;
- les enseignants soient formés pour les nouveaux enseignements de spécialité ;
- il n'y ait aucune absence d'enseignants à la rentrée 2019 au motif de formations en cours ;
- soient maintenus des effectifs par classe à 25 élèves ;
- le contrôle continu ne soit appliqué qu'à condition d'une égale dotation en moyens de tous les territoires et avec la garantie que les lycées de la Seine-Saint-Denis ne soient pas stigmatisés ;
- l'accueil par les établissements de l'enseignement supérieur soit garanti pour tous les bacheliers 2021 qui auront choisi leurs enseignements de spécialité sans connaître en 2019 les attendus de ces établissements ;
- l'élaboration du projet d'orientation et des choix de spécialités soit réellement mise en place dans tous les lycées, avec des professionnels de l'orientation ;
- les Travaux Personnels Encadrés (TPE) soient maintenus en classe de Première et les enseignements pluridisciplinaires étendus.

D'autre part, nous refusons :

- la suppression du 3^e enseignement de spécialité en classe de terminale ;
- les suppressions de postes dans le secondaire car nous exigeons des créations de classes.

Concernant la réforme de l'enseignement professionnel, nous refusons :

- la diminution du volume d'enseignement général dispensé aux élèves ;
- le développement de l'apprentissage au détriment de la filière du lycée pro ;
- le développement des secondes professionnelles indifférenciées, réduisant drastiquement les temps d'acquisition de savoirs professionnels spécifiques.

Concernant Parcoursup, nous parents FCPE exigeons :

- le retour des vœux hiérarchisés ;
- la suppression de la mention du lycée d'origine dans la plate-forme ;
- des créations de postes et augmentation des capacités d'accueil dans les établissements d'enseignement supérieur ;
- la garantie d'accès des lycéens de la Seine-Saint-Denis à tous les établissements d'Ile-de-France, en accord avec les recommandations émises par M. Toubon, Défenseur des droits ;
- le droit aux études supérieures pour tous les bacheliers dans les filières de leur choix !

Monsieur le Ministre, nos enfants ne sont pas des cobayes !

Nous invitons des bacheliers de 2018 à venir témoigner de leur expérience avec Parcoursup 1^{ère} version